
CONFERENCIAS DEL GUÍA

214

Puntos nucleares
psíquicos



PATHWORK
DE MÉXICO

Puntos nucleares psíquicos



SALUDOS, MIS MUY AMADOS AMIGOS. Bendiciones para todos los que están aquí. El poder divino del amor fluye hacia ustedes y entra en ustedes. Reciban y enriquezcanse con este regalo.

Me da una alegría especial dictar la conferencia de hoy. La hemos estado preparando durante mucho tiempo... en los términos de ustedes. Requería que estuvieran listos para absorberla, así como una preparación en la esfera donde vivo para ajustar la terminología a la comprensión humana. Ésta no fue una tarea fácil, pues nos ocupamos de principios y conceptos para los que el lenguaje humano no tiene un espacio.

Esta conferencia se ocupa principalmente del proceso creativo en el universo. Sin embargo, yo no dicto conferencias con el propósito de ofrecer información sobre generalidades, no importa lo elevadas que puedan ser las verdades espirituales. Estas conferencias siempre deben estar directamente conectadas con algo que ustedes puedan usar aquí y ahora. No hay ninguna verdad metafísica que no pueda encontrar una aplicación inmediata en su vida, independientemente de su actual estado de desarrollo. Esta conferencia comenzará por ocuparse de conceptos generales. Después verán ustedes cómo hacer uso de ellas de una manera muy personal.

Deben entender, amigos míos, que lo que voy a decirles está sumamente simplificado y, por lo tanto, ni remotamente le hace justicia a la realidad. Pero hasta el grado en que esto sea posible, trataré de transmitirles algunas de las grandes verdades en lenguaje humano.

La Creación requiere la unión de dos principios esenciales que ustedes, en la terminología humana, podrían llamar los principios masculino y femenino. Éstos permean toda la creación. Son los principios activo y receptivo. Estos dos principios son aspectos de un todo. Nada puede existir o crearse sin que se unan. La creación positiva requiere que estos dos principios se reúnan de una manera muy armoniosa, flexible y mutuamente potenciadora. Pero los principios siguen siendo los mismos.

Cuando estos dos principios se encuentran e interactúan —de una manera constructiva o destructiva— la fuerza de su reunión es tremenda. Se encuentran en una forma altamente concentrada y convergen en un solo punto. Podríamos llamar a estos puntos “puntos nucleares psíquicos”. Son “nucleares” en el sentido de que cada uno es un núcleo, un concentrado fundamental tan cargado de materia creativa que inexorablemente le sigue una reacción en cadena autoperpetuante de inmensa intensidad. Estos puntos constituyen el principio subyacente de todas las formas creadas.

Estos puntos son “psíquicos” en el sentido de que no son materiales y son esencialmente una emisión de conciencia, de la mente que planifica y piensa. No son visibles en el plano tridimensional, pero son perceptibles por inferencia, por intuición e incluso por deducción lógica, si ésta se lleva lo suficientemente lejos. También puede decirse que son “psíquicos” en el sentido de que son manifestaciones de conciencia, aunque no como “fenómenos psíquicos” ocultos o misteriosos. Ninguna creación de ningún tipo puede tener lugar a menos que haya una intención consciente incrustada en algún lugar de la fuerza que la hace nacer. El universo consta de

conciencia y energía. No son factores separados, salvo para la percepción humana limitada.

En principio, conciencia y energía son una sola cosa. La conciencia no puede existir sin ser energía al mismo tiempo. Todos los pensamientos son energía altamente cargada, y ésta no puede ser sino una expresión de conciencia. Una no puede existir sin la otra. La conciencia envía energía, por medio de sus procesos de pensamiento, de su intención, de su actitud hacia todo lo que es en el universo, hacia lo que crea. Nada puede crearse sin intención, sin propósito, sin un pensamiento en algún lugar “detrás” de todo ello.

Los puntos nucleares psíquicos son en realidad una *secuencia de eventos psíquicos*. No pueden ser sólo un punto, un evento psíquico. Un pensamiento conduce a otro en una serie de secuencias lógicas. La serie de pensamientos conduce a acciones y reacciones, a hechos nuevos que, a su vez, llevan a hechos más nuevos. Estos hechos forman una serie de reacciones en cadena que interactúan y son interdependientes. Traten de visualizar esto. Un pensamiento produce cierto resultado. Ese resultado trae consigo una actitud y un sentimiento. Esa actitud y ese sentimiento producen una reacción. Esa reacción trae consigo otra reacción. Es un proceso continuo.

Estas reacciones en cadena son circulares. Están altamente cargadas y, en vez de disminuir su carga cuando se multiplican, se vuelven más y más fuertes. Son autoperpetuantes, se alimentan a sí mismas, aumentan por sí mismas a una velocidad e impulso siempre crecientes; giran por sí mismas en un remolino siempre creciente de energía cargada. Cuando el impulso ha alcanzado su carga más alta ocurre una explosión. Éste es el punto culminante de una creación específica. La creación ha tomado forma ahora. Con la recarga sigue un movimiento nuevo de reacciones en cadena psíquicas. Hablaré más de esto después. El impulso aumenta en un movimiento en espiral que va más y más rápido hasta que la fuerza converge en un punto tan infinitesimal que no parece existir ninguna medida más pequeña. Pero lo que parece un punto todavía

consta de muchas fuerzas que entraron en la cadena de eventos psíquicos de esa creación en particular.

Tengo que usar palabras como “medida”, “tamaño” o “tiempo”, que pertenecen al estado de conciencia que la raza humana ha alcanzado, pero que no tienen validez cuando hablamos del concepto que presento aquí. Gran parte de lo que digo puede ser engañoso, si no lo entienden intuitivamente y, tal vez, simbólicamente. Grande y pequeño no son en realidad cuestiones de tamaño. Indican la importancia de la creación que nos ocupa. Si el pensamiento que produce una creación nueva es, por ejemplo, muy fuerte, unificado y decidido en términos del plan creativo de la evolución y si no hay corrientes encontradas porque el pensamiento es acorde con todas las leyes universales, entonces el punto nuclear psíquico será grande, es decir, poderoso, con un impacto duradero. La carga y recarga de los movimientos cíclicos siempre en evolución, las explosiones y las creaciones nuevas darán origen a un proceso aparentemente interminable.

Si el pensamiento que da inicio a la nueva cadena de eventos y que culmina en un punto nuclear psíquico es insignificante, está lleno de suposiciones erróneas y, por lo tanto, nunca estuvo enfocado y siempre contraordenado por una fuerza opuesta, la reacción en cadena será menos intensa. Aunque parezca poderosa cuando se la ve fuera de contexto, su impacto será limitado.

Los puntos nucleares psíquicos existen en todo el universo. Pueden encontrarse en las creaciones más simples y en los sistemas más complejos imaginables. Las variables son infinitas. No hay una partícula de aire o de éter que no sea un punto nuclear.

Aunque algunos puntos nucleares psíquicos están materializados, no es posible medirlos ni discernirlos con los instrumentos humanos en este momento. Sólo pueden deducirse. Sin embargo, esto no significa que no tengan existencia material. Todas las células son una materialización

de puntos nucleares psíquicos, con todas las reacciones en cadena del movimiento cíclico intactas. Cada hoja es una interacción compleja de muchos puntos nucleares. Una racha de viento es una serie de puntos nucleares psíquicos. También lo es el aire que respiran, así como sus huesos, músculos, carne, órganos y piel. Forman un sistema infinitamente complicado de puntos nucleares psíquicos intrincadamente conectados.

Los puntos nucleares inmatrimales son importantes para la existencia inmaterial. Pero son igualmente importantes que los puntos nucleares psíquicos materializados, pues ciertamente los afectan en el sentido de que su propio ser es también inmaterial. Ustedes se relacionan, son afectados y crean los puntos nucleares inmatrimales, se den cuenta de ello o no.

La vida que crean para ustedes, la filosofía que yace bajo esta creación, e incluso la situación en la que se encuentran en este instante son sistemas altamente complicados de muchos puntos nucleares psíquicos. Algunos de ellos convergen. Algunos se contradicen. Otros se refuerzan. Cada instante de vida es el resultado de muchos pensamientos, intenciones, acciones, sentimientos, actitudes y rasgos expresados que tienen una larga historia. El momento actual es una explosión psíquica que ha corrido a través de milenios hasta la última media hora que han vivido, culminando en el pensamiento mismo que acaban de tener en este minuto. Después de esta explosión, los fragmentos volverán a caer en su lugar, reformando el mismo patrón de reacciones en cadena o uno nuevo, de acuerdo con el giro que tome su conciencia.

Al mismo tiempo, el punto nuclear psíquico que toda esta historia culmina en el ahora fraccional ya está preparando las reacciones en cadena que seguirán en el siguiente minuto, la siguiente media hora, el día siguiente, el mes siguiente, el año siguiente, la década y el siglo siguientes. Pero como siempre se puede cambiar de opinión y la mente tiene posibilidades infinitas de cambio infinito en todo momento, la creación negativa puede modificarse. Un aspecto importante del *Pathwork* es que descubren y se vuelven conscientes de la cadena individual de

eventos que han creado. Descubren energía altamente cargada que es autoperpetuante y que ha encontrado su propia vida. Aprenden en este trabajo cómo modificar un rumbo que lleva a una experiencia de vida inorgánica y fútil.

He hablado durante muchos años del principio de los círculos virtuoso y vicioso de las actitudes humanas, que es sólo un aspecto limitado del principio que explico aquí. Siempre que descubren un círculo vicioso dentro de su sistema psíquico, se sienten atrapados en él. Atrapados, es decir, hasta que se dan cuenta de su existencia y encuentran lo que llamo “el punto de quiebre”, en el que transforman el círculo vicioso en un círculo virtuoso cambiando la actitud específica que pone al círculo en movimiento. Cuando los humanos se encuentran en la ilusión de ser impotentes, han perdido el contacto con la intencionalidad que creó la situación específica, es decir, la materialización de un punto nuclear psíquico. No se puede insistir demasiado en que el impulso de cada punto nuclear psíquico —positivo o negativo— es el resultado del pensamiento y la intencionalidad.

Ahora hablaremos de otro aspecto al que me referí antes: el aumento. Podría suponerse que una corriente energética se agotaría después de un tiempo. En la cuestión de las fuerzas creativas jamás ocurre así. En vez de disminuir, la fuerza y el impulso se fortalecen, como también lo hacen las actitudes responsables de la creación. Incluso un punto nuclear psíquico débil, negativo y contradictorio opera de acuerdo con este principio de aumento. Se perpetúa con un impulso siempre en aumento hasta que explota. Sin embargo, en este caso la explosión puede tener menos impacto que un punto nuclear psíquico enfocado porque ocurrió antes de que se reuniera mayor fuerza. Pero dentro del marco de su propio ciclo vital interior, el punto nuclear debe aumentar.

Cuanto más aman, más amor habrá en ustedes y llegará a ustedes, recreando con más fuerza su capacidad de amar, en un ciclo siempre en aumento. Por esto es un error conceptual creer que si aman a una persona no pueden amar a otras, que tienen menos que dar a otras o, para el caso, a ustedes mismos.

Deben tener más, porque el impulso de la intensa carga crea más y más de lo mismo, mientras su conciencia esté de acuerdo con ello en vez de crear una fuerza contradictoria con una actitud de compensación. Lo mismo se aplica a todo lo demás: el conocimiento, la intención, el talento y la expresión de vida negativos, o una actitud hacia la vida, ya sea en la verdad o en el error. Cualquier cosa que sea, produce más de lo mismo, a menos que deseen detener el proceso.

Cada punto nuclear psíquico, en su impulso siempre en aumento, llega a su propia explosión interna, o punto de quiebre. Eso no tiene nada que ver con el punto de quiebre que mencioné en relación con los círculos viciosos. El segundo es una medida deliberadamente buscada para revertir la creación negativa. Puede ser necesaria una gran cantidad de esfuerzo para encontrar este punto de quiebre, y aún más esfuerzo para llevar a cabo la decisión de romper el ciclo ahí.

La explosión o punto de quiebre que menciono aquí es un fenómeno inexorable que ocurre constantemente. Es en realidad el punto donde se manifiesta una creación en cualquiera de los planos psíquicos o en el plano de la Tierra. Es un clímax, un orgasmo creativo en el proceso universal que crea un evento. El evento puede ser una situación de vida, una obra de arte, un organismo humano, un tono musical que llega al oído, una actitud nueva hacia la vida.

Una vez que la explosión ha tenido lugar, puede haber llegado a su punto final en lo que se refiere a esta combinación específica de actitudes, pensamientos e intenciones. Las energías liberadas después de la explosión pueden ahora reformularse, reunirse y enviarse en una nueva dirección. De esta manera puede iniciarse una espiral nuclear psíquica enteramente nueva, que culminará en un nuevo punto nuclear. Las partículas que giran después de la explosión se reorganizan entonces en un patrón ya sea similar, idéntico, o completamente diferente. La conciencia determina qué patrón se forma.

Constantemente tienen lugar explosiones grandes y pequeñas en todo el universo, en cada una de sus células, en sus

pensamientos y en sus sentimientos. Algunos de ustedes pueden sentirlos como movimientos de energía en su cuerpo que forman pequeñas explosiones sucesivas como estrellas que danzaran en su organismo. Pero en su mayor parte no se dan cuenta de ellas. Sólo notan la creación final, que parece ser una cosa fija. Pero cuando se vuelven conscientes de sus actitudes más íntimas, cuando disuelven sus bloqueos y resistencias con la verdad —y de este modo se abren más y se sintonizan más finamente con todo lo que pasa en una creación intensamente viva— también notarán más y percibirán más realísticamente algunos de estos fenómenos de los que hablo.

Sus científicos saben que sistemas planetarios enteros explotan, se desintegran y vuelven a formarse. Lo mismo puede decirse de todo lo demás. Si estas explosiones no tuvieran lugar constantemente en su propio sistema interior, no podrían ustedes renovarse. Cuando sienten un flujo de sentimientos, los organismos más pequeños explotan y vuelven a formarse en los niveles tanto físico como psíquico. Los cambios importantes de su vida —crisis y eventos que son momentáneamente traumáticos— son estas explosiones y reformaciones. Pero una explosión definitiva siempre crea una renovación, aun si la mente se niega obstinadamente a entender esto.

Muchas explosiones y reformaciones del mismo círculo vicioso deben llegar por fin al punto del absurdo en el que ya no pueden funcionar. Cuando la conciencia humana se niega tercamente a hacer caso a las señales y no encuentra el punto de quiebre, la situación explota en una crisis. Esto puede representar una oportunidad para que la conciencia responsable de la crisis luche por alcanzar una comprensión de lo que ha llegado a pasar, y por ende sea responsable de reformar las energías creativas. A veces, pero no siempre, la muerte física es un fenómeno semejante. La muerte física también puede ser un proceso armonioso, orgánico y creativo.

La explosión siempre es un clímax, pero como nada en la creación es jamás final o finito, las energías liberadas forman nuevas organizaciones espirales, nuevos puntos nucleares

psíquicos, nuevas creaciones. Lo que no ha tomado forma emite las energías inherentes para crear y llenar de nuevo el vacío con la gloria de la vida y la conciencia divinas. La carga es interminable, como también lo es la creación.

La carga puede disminuir sólo cuando la temen, dudan de ella y la contrarrestan con pensamientos absurdos. Pero incluso entonces la carga no disminuye en realidad, pues esto es imposible. Sólo se mantiene en suspensión y temporalmente se evita que se manifieste, pero se acumula “tras bambalinas”, por decirlo así, y está a su disposición cuando la buscan.

Su tarea es descubrir dónde bloquean la carga del influjo creativo y cómo disminuyen de este modo su vida. Usen la parte de su mente que es capaz de observar que el pensamiento detrás de su creación negativa es absurdo. Noten que este pensamiento no es intrascendente, como les gustaría creer, sino que conduce a la acción y la creación y, por lo tanto, es muy trascendental. Deben usar la parte de su mente que es capaz de identificar lo absurdo de cualquier creación en particular, de compararla con su verdad correspondiente y de formular una fuerte intención de usar el mismo poder energético para desplazar el énfasis a un canal veraz. Así, tienen el poder de aumentar las fuerzas energéticas en un sentido positivo.

Cuando encuentran una parte de ustedes adormecida y les da miedo revivirla, esto es lo que pasa: los puntos nucleares psíquicos de su organismo que van en una dirección negativa se han vuelto aterradores. En el pasado su mente consciente era lo suficientemente fuerte e inteligente para notar este hecho. Las alternativas que parecían enfrentar eran, o expresar todo el flujo de su energía y exteriorizar lo que sentían, muchas veces con extrema destructividad, o adormecer estas fuerzas a fin de protegerse de sus energías.

Éste es un predicamento muy común en cierto punto del desarrollo del individuo. Por ejemplo, pueden sentir una corriente de intensa energía cuando se vuelven destructivos o se enfurecen: un flujo que jamás sienten en un estado positivo.

Muchos de ustedes han aprendido a expresar estas actitudes negativas de una manera inofensiva. Se hacen responsables de ellas y les dan salida en un ambiente donde nadie sale lastimado por estas expresiones. Se sienten desconcertados porque tienen miedo de seguirlas liberando y prefieren estar adormecidos a ser destructivos.

En este punto, no han descubierto que hay una opción. Les asusta el impulso de la explosión y la carga que crea su actitud negativa subyacente. Así, ralentizan el proceso. Ahora lo están reviviendo, como debe ser. Pero no es suficiente tan sólo revivir las energías sin entender la conciencia detrás del adormecimiento que surge de una intención negativa.

También es importante que entiendan por completo cómo se basa la intención negativa en una idea universal falsa. Sólo cuando tengan esa comprensión específica se atreverán a revivir la carga energética que vive constantemente en todas las partículas de su ser espiritual y material. Entonces se atreverán a permitir que la carga fluya.

Han encontrado varias fases en el curso de este *Pathwork*. Primera, la búsqueda de sus negatividades conscientes e inconscientes. Segunda, responsabilizarse de ellas en un espíritu de veracidad, sin negación, sin aniquilarse y creer que son sólo esa parte de ustedes. Tercera, ver las ideas y los conceptos falsos incrustados en la actitud negativa. Éstos deben ser articulados muy claramente en su conciencia. Algunos siguen batallando en esta fase. La última fase es el cambio de intención, la actitud que formula claramente el compromiso de lo negativo a lo positivo. Desde luego, las fases suelen traslaparse, no son exactamente secuenciales. Éste es sólo un resumen. Cada día más trabajan ya de esta manera. A este valioso trabajo se debe, en gran medida, el estimulante movimiento, expansión y crecimiento, individualmente y en su grupo como un todo.

En el curso de estas etapas, amigos míos, han encontrado a menudo unas resistencias peculiares. Han descubierto, en forma contraria a su comprensión intelectual y por ilógico que

parezca, que son muy renuentes a energetizar su materia adormecida. La razón de esta renuencia es que no les queda muy claro cuál es el punto nuclear negativo, cuáles son los diversos eventos psíquicos en este punto nuclear, cuál es la idea falsa específica. ¿Por qué es falsa? ¿Cuál es la idea correcta? Sólo cuando lo saben pueden declarar de todo corazón su intención positiva. Mientras esto no sea claro, temerán que cuando la energía active su cadena negativa, ésta culmine en una creación y explosión proporcionalmente negativas. Por lo tanto, prefieren permanecer adormecidos.

No hablo de que este adormecimiento sea aconsejable o no, bueno o malo. No hago un juicio generalizado. En ciertas etapas de la vida el adormecimiento temporal desempeña una función benigna hasta que el alma esté suficientemente consciente y fortalecida, hasta que la conciencia se haya elevado al grado de que las energías puedan activarse de una manera positiva y creativa. En otras etapas incluso las explosiones y crisis negativas son inevitables y obedecen a un propósito muy importante para el crecimiento del alma. En dichas etapas, aferrarse persistentemente a las energías equivale a un aplazamiento innecesario y un gran desperdicio. Cada situación es enteramente distinta. El mecanismo interno que opera está dirigido por el ser real, divino. Sólo la mente temerosa, separada, fragmentada y obstinada puede detener el proceso y obstruir el canal al ser divino. Así que tengan cuidado de la terquedad, amigos míos; es una pared que impide la entrada a la guía interna divina.

Entender este material, aun en su forma más simplificada, debería ayudarles a elevar su conciencia de manera que puedan percibir intuitivamente estos procesos creativos que operan en todo lo que existe, en todo lo que ustedes son, facilitándoles mucho más el trabajo de ocuparse de ustedes en su camino.

La aceleración de su *Pathwork* es una realidad enormemente gozosa. Creará para siempre más alegría, paz, entusiasmo y realización en su vida, hasta que sepan sin lugar a duda que no

hay ningún peligro en vivir en un estado cargado cuando la carga es positiva.

Sean benditos en un mundo de amor que los rodea y permea. Ésta es la única verdad inalterable que existe. Sean benditos.



CONFERENCIA ORIGINAL:
Dictada el 17 de octubre de 1973

EDICIÓN EN INGLÉS:
Psychic Nuclear Points
1996

TRADUCCIÓN AL ESPAÑOL:
Margarita Montero Zubillaga.
18 de febrero de 2022

RECONOCIMIENTO:
El proyecto de las CONFERENCIAS DEL GUÍA en nuevo formato PDF, E-PUB y KINDLE fue posible gracias a la aportación de Ana Consuelo de Alba, Rocío Castro y Olga Tanaka. Participó: Vicente Encarnación y formó Ana Guerrero. Junio 2025.



© PDF, E-PUB y KINDLE son marcas registradas.